

Geoportal de salud rural figura entre los finalistas en concurso de innovación

LA COSTA. La plataforma GeoSanJuan fue una de las ocho seleccionadas entre 219 postulantes a nivel nacional en el "Concurso Funciona", organizado por la Dirección Nacional del Servicio Civil con el apoyo del Laboratorio de Gobierno.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

Un grupo de jóvenes profesionales que trabajan en el Departamento de Salud Municipal de San Juan de la Costa creó la plataforma digital GeoSanJuan, diseñada para apoyar la gestión de la salud rural y, con ello, mejorar la atención domiciliar, fortalecer la vigilancia epidemiológica y optimizar la toma de decisiones públicas en la comuna.

El geoportal quedó entre los ocho seleccionados de un total de 219 postulantes a nivel nacional del Concurso Funciona, organizado hace más de 10 años por la Dirección Nacional del Servicio Civil, en colaboración con el Laboratorio de Gobierno. Esta instancia tiene por objetivo reconocer y premiar iniciativas innovadoras implementadas por funcionarios públicos y municipalidades para mejorar la calidad de la atención a la ciudadanía y la gestión institucional.

La plataforma GeoSanJuan fue ideada, desarrollada e implementada por Jorge Aravena, ingeniero informático; Constanza Alarcón, kinesióloga; Leslye Carrillo, enfermera; y Lidia Canquill, asistente social. Todos ellos son funcionarios del municipio de San Juan de la Costa, el cual ha utilizado este instrumento digital para ir en ayuda de sus habitantes, que en su gran mayoría viven en zonas rurales y con una amplia dispersión territorial.

UN MÉRITO

"Estamos muy contentos por los excelentes resultados que ha tenido esta plataforma, que comenzó a funcionar integralmente en 2021, llevando hasta la fecha 1.500 familias de la Costa georeferenciadas. Es decir, podemos saber dónde viven, cuántos integrantes son, las patologías que los afectan, sus edades, controles médicos ya realizados y los agendados, entre otra información clave para entregarles una mejor atención domiciliar y segui-



EL EQUIPO IMPULSOR DE GEOSANJUAN CONFORMADO POR LIDIA CANQUILL, CONSTANZA ALARCÓN, JORGE ARAVENA Y LESLYE CARRILLO.

miento epidemiológico", señaló Jorge Aravena.

Agregó que están muy satisfechos de haber quedado entre los ocho finalistas del concurso nacional de innovación. "Para nosotros es un mérito, porque si bien hemos recibido todo el apoyo del municipio, del Servicio de Salud Osorno y de la comunidad, somos un equipo pequeño. Haber logrado este trabajo y quedar seleccionados, compitiendo con comunas mucho más grandes, es una enorme satisfacción y alegría",

expresó el joven ingeniero.

APOYO

El concurso se divide en dos categorías: la primera corresponde a la administración central del Estado, donde participan proyectos de instituciones como direcciones regionales de servicios, gobiernos regionales, servicios de salud, entre otros. La segunda, para municipios, incluye a equipos provenientes de casas edilicias.

En el caso del equipo de San Juan de la Costa, compete

con proyectos desarrollados por los municipios de Temuco, Quillota y Peñalolén.

De los ocho finalistas, serán 3 los ganadores, los que serán evaluados por equipos expertos y un jurado compuesto por autoridades, representantes de la Anef y del Servicio Civil. Además, se sumará la votación ciudadana, en la que cualquier persona puede apoyar la opción de su preferencia.

Quienes deseen apoyar el proyecto GeoSanJuan deben ingresar a la página web:

<https://www.concursofunciona.cl/votacion-ciudadana/>. En la sección de iniciativas municipales, deben marcar la tercera opción y hacer clic en "Votar". El apoyo estará disponible hasta el 9 de julio.

Los ganadores recibirán como premio una pasantía en un país de Sudamérica, orientada a ayudar a los funcionarios y sus equipos a potenciar el desarrollo de capacidades, mejorar su estrategia e implementar una cultura de innovación en sus organizaciones. ☞